

WIP'S NEWS

NOS NEWS MENSUELLES



Édito : Novembre est réputé pour ses célébrations autour de l'Economie Sociale et Solidaire, de la Solidarité Internationale et pour ses manifestations contre toutes les formes de violences sexistes et sexuelles. La team wipsee s'associe pleinement à ces mouvements au côté des acteurs locaux et européens pour participer à ces temps de sensibilisation et de mobilisation. Notre engagement pour l'Agenda 2030 et les 17 Objectifs du Développement Durable, pour la Jeunesse, pour les égalités se traduit ainsi par des interventions pédagogiques, des participations citoyennes, du partages d'informations. Dans le contexte actuel, où les sociétés se referment tout en ayant des aspirations de bonheur, nous sommes convaincus que ce mois est un temps fort pour construire un monde plus juste, en tout les cas, il permet d'y contribuer. Bonne lecture



INTERVENTION DÉCOUVRONS L'EUROPE ET L'INTERCULTURALITÉ

Nous sommes intervenus auprès des étudiants de la MFR de Castelnau-Chalosse pour leur faire découvrir différents pays européens ainsi que leurs différentes traditions et cultures par le biais de manipulations sur carte et un quizz par équipe. Nous avons aussi débattu sur les bienfaits de découvrir de nouvelles cultures par le voyage avec un temps de débat animé.

ANIMATION CULTURE ET GASTRONOMIE

Le 13 novembre, nous sommes allés à l'accueil de quartier de la Moustey à St Pierre du Mont pour un atelier Culture et Gastronomie sur l'Allemagne et l'Arménie. Grace à Gina, les enfants ont participé à un jeu de rôle pour dialoguer en allemand et appris une danse traditionnelle. Laura a introduit l'Arménie, montré l'alphabet arménien et expliqué comment écrire des noms et des chiffres. Elle leur a enseigné une danse traditionnelle que les enfants ont adoré reproduire. Ceux-ci ont ensuite eu l'occasion de présenter leurs propres origines (l'Espagne, la Palestine, le Maroc...) et ont terminé par déguster des pâtisseries traditionnelles allemandes et arméniennes..



COPIL - COLLECTIF ECSI LANDES

Le dernier COPIL de l'année 2024 du collectif ECSI Landes a eu lieu à la MDE 40. L'objectif : faire un bilan de l'année et prévoir les rencontres et les actions du collectif de l'année à venir. On se retrouve le 21 février, pour la première Journée de Rencontre des Acteurs 2025 !

RENCONTRE SC/CES

Une trentaine de structures d'horizons très variés mais porteuses d'agrèments Service Civique et Corps européen de Solidarité a été invitée par les services de l'Agence Erasmus+ Jeunesse et Service Civique pour travailler ensemble et établir un comparatif entre ces 2 programmes d'accompagnement de la Jeunesse : Quelles approches ? Quelles méthodes de suivi ? Quelle gestion administrative et financière ? Objectif : comprendre en quoi ces 2 dispositifs peuvent être complémentaires et comment envisager des interactions pertinentes au service des jeunes et des structures.



INTERVENTION LYCÉE OYRELUY SUR LA CONSOMMATION RESPONSABLE

Lancement d'un travail de sensibilisation et de co-création avec des étudiants en 1ère année de BTS au lycée Hector Serres à Oeyreluy sur la consommation responsable. Dans le cadre du projet Erasmus+ Jeunesse "Consumo Justo", la MDE40 WIPSEE va intervenir à plusieurs reprises auprès d'un groupe de jeunes étudiants pour mettre en avant la consommation locale, éthique et équitable. La mission pour les jeunes : créer des vidéos informatives sur les différents modes de consommation !



JOURNÉE DÉPARTEMENTALE DE LUTTE CONTRE LES VIOLENCES DANS LES RELATIONS CHEZ LES JEUNES

Dans sa volonté d'un territoire engagé pour une société sans violence contre les femmes, le département des Landes a organisé une journée de sensibilisation sur les violences dans les relations amoureuses chez les jeunes. Des experts sont intervenus autour des différentes formes de violences au sein d'un couple et sur les dispositifs existants pour la prévention et l'accompagnement. Cette lutte est pour la MDE40 Wipsee essentielle.



INTERNATIONAL TEAM III

Cet échange Erasmus+ Jeunesse a permis de réunir un groupe de 18 travailleurs jeunesse venant de Hongrie, France, Roumanie et Belgique. Via différents ateliers, ils ont finalement créé 3 futurs projets de mobilités Erasmus+ sur les thèmes de l'inclusion, du sport et du bien-être chez les jeunes, à mettre en oeuvre dans les années futures ! Nous n'avons plus qu'à nous remonter les manches et à rendre possible ces idées de collaboration transnationales Jeunes!

PANIQUE À LA COMMISSION

Dans le cadre de leur formation, les étudiants en BTS Support à l'Action Managériale du lycée Despiau ont participé à une animation pédagogique innovante autour du jeu " Panique à la Commission ". Cette simulation de session de négociations parlementaires au sein de la Commission Européenne les a plongés dans une situation réaliste où ils ont dû créer des alliances, communiquer auprès des différents partis, assumer des rôles spécifiques et remplir leurs objectifs de jeux dans un temps limité. Cet exercice a permis de développer des compétences essentielles telles que le respect de l'engagement, la communication efficace, l'observation et l'écoute.



SÉMINAIRE ACCRÉDITATION KAI ERASMUS

Mathilde et Naomi ont participé au regroupement annuel des structures accréditées dans le cadre du volet Jeunesse du programme ERASMUS+ France « Jeunesse & Sport ». Un temps fort permettant de partager des expériences, des outils et des idées afin d'améliorer la qualité pédagogique et de gestion des activités, de renforcer le lien avec l'Agence Erasmus+ Jeunesse et de favoriser la création d'un réseau national.



GROUPE DE TRAVAIL CONTRAT DE LA VILLE 2024-30

Les acteurs mobilisés pour la politique des Quartiers se sont retrouvés pour dresser un bilan de l'année 2024 et découvrir le nouveau appel à projets 2025. De nouveaux acteurs, des fonds maintenus, des besoins toujours aussi forts, des priorités autour de la jeunesse/parentalité (avec de la mobilité européenne et internationale), de l'emploi, de la cohésion sociale et de l'accès aux droits, les contours nous sont donnés.



FESTISOL - ESCAPE GAME ET CINÉ-DISCUSSION

Dans le cadre du Festisol 2024, une après-midi a été organisée sur la thématique de l'environnement et du droit des peuples. Un temps s'articulant autour d'un escape game, d'un apéritif et d'un ciné-discussion, fort en réflexion et en prise de conscience sur notre pouvoir d'agir !



FORMATION " GESTES QUI SAUVENT "

2 membres de l'équipe ont bénéficié de la formation aux " premiers gestes qui sauvent " dispensée par le Service de Prévention et de Santé au Travail des Landes.



FORMATIONS INTERNES

Notre équipe et tous les jeunes du Campus du Volontariat ont été sensibilisés aux différentes formes de handicap et à l'autisme grâce à l'intervention de Julien Fernandez du Pôle ressource inclusion de la Jeunesse au Plein Air et notre alternant Lucas. Ce mois-ci, ils ont également pris part à une formation pour apprendre à pitcher Wipsee et nos projets. L'occasion de développer leur aisance à l'oral et la prise de parole en public.



DÉCOUVRONS L'EUROPE À L'ÉCOLE DE L'ARGENTÉ

Dans le cadre de nos activités Quartier Politique de la Ville nous intervenons au sein de l'accueil périscolaire de l'école élémentaire de l'Argenté à Mont-de-Marsan. Notre campus du volontariat a proposé 2 temps d'animation auprès des 6-8 ans et des 9-11 ans les mercredis matins. Au programme : découverte des pays de l'Union Européenne, de leurs drapeaux et capitales et animation linguistique.

JOURNÉE LANDAISE DE LA PARENTALITÉ

Vanessa, en tant qu'informatrice jeunesse, a tenu un stand pour valoriser notre espace d'Information Jeunesse lors des journées de la parentalité organisées par les acteurs enfance-jeunesse du département. De nombreux professionnels du territoire sont venus découvrir le panel d'actions et d'initiatives du territoire en faveur de la parentalité, de la petite enfance et de la jeunesse.



PARTIR POURQUOI PAS TOI ?

Nous continuons notre cycle d'ateliers sur la mobilité pour les jeunes avec la MACS (Communauté des Communes Maremne Adour Côte Sud) pour informer les jeunes sur les différentes possibilités de mobilité en Europe et à l'international.

Il existe de nombreux dispositifs, pour tous les âges et toutes les envies. Il faut juste le savoir et être accompagné de temps en temps pour vivre de belles expériences et préparer un départ dans de bonnes conditions.

INAUGURATION DU CENTRE LGBT

Félicitations à l'association Nos couleurs/los bascos pour avoir permis l'ouverture du centre LGBT+ à Mont de Marsan.

Ce centre avec ses 2 permanences/semaine se veut notamment un lieu d'écoute, de prévention, d'accompagnement et de sensibilisation aux discriminations encore en hausse en 2023 (+13% des infractions anti LGBT l'an dernier)



ATELIER "LES AIDES FINANCIÈRES POUR TON BAFA ET TON PERMIS"

L'atelier d'information s'est déroulé le samedi 23 Novembre dans les locaux de la Médiathèque de Rion des Landes. Les participants ont pu mieux comprendre l'utilité d'un espace d'information jeunesse et repartir avec des informations plus claires sur les aides financières pour le permis de conduire et le BAFA.



JOURNÉE DU RÉSEAU INFO JEUNES LANDES

Nous avons accueilli à Pontonx la journée du réseau landais des espaces d'information jeunesse. Ces journées permettent aux informateurs jeunesse du territoire de se rencontrer, d'échanger des pratiques et de s'informer sur des dispositifs ou des outils liés à l'info jeunes.

LUTTE CONTRE LES VIOLENCES FAITES AUX FEMMES

Le 25 novembre, nous avons élevé nos voix en solidarité avec les femmes du monde entier. Continuons à lutter contre l'injustice, à responsabiliser les survivants et à garantir la sécurité de toutes et tous. Merci aux acteurs landais et européens engagés sur ce front et qui militent tous les jours pour faire changer les choses. C'est à plusieurs que nous y arriverons !



STAND INFOSUP

Nous avons participé au salon INFOSUP, dédié à l'orientation et à la formation qui a rassemblé des représentants d'établissements d'enseignement supérieur, de grandes écoles, d'universités, de lycées, d'instituts et d'organismes de formation spécialisés. Nous avons présenté aux jeunes les différentes possibilités de mobilité qu'offre WIPSEE en 2025 ainsi que les outils OFAJ.

FORMATION ERASMUS + FORMATION DES ADULTES

L'Agence Erasmus+ a organisé un atelier d'écriture pour le volet Formation des Adultes. Severine était l'une des animatrices à Bordeaux avec Eric Galibour issu des CEMEA. Cet atelier s'est également déroulé en même temps à Paris, à Lyon, Rennes, Pointe à Pitre...et avait pour objectif de soutenir les structures à se lancer dans leur projet par l'apport de méthodes et de conseils. Nous nous sommes atardés sur les publics cibles (animateurs, éducateurs, bénévoles...et/ou apprenants ayant moins d'opportunité sortis du système scolaire), la pertinence, l'impact...Un moment important pour découvrir de nouveaux acteurs de l'ESS, du social, de la formation des adultes, de la culture...et faire réseau.



ISI FONJEP-RENAISSANCE ÉCOLOGIQUE

Après une réunion par vidéoconférence entre les participants du Togo et de France, chaque groupe a visité localement des entreprises ou des organisations impliquées dans la transition énergétique dans leur région. Au Togo, ils ont visité des parcelles agro-écologiques à Tovegan et la startup Eco Trash, dédiée au recyclage des réfrigérateurs. En France, ce fût la découverte du festival Cap où diverses associations ont parlé de la transition énergétique et où WIPSEE a même animé un MUN. Les Français ont également participé à un nettoyage de plage organisé par Pickitup40. Une deuxième rencontre est prévue pour partager les expériences de chaque pays.



JEUNES ENGAGÉS POUR LE DÉVELOPPEMENT DURABLE

Troisième réunion entre les participants du JEDD, le projet d'Euroregion entre Vitoria, Pampleune et les Landes pour promouvoir l'engagement des volontaires. A cette occasion, ils ont finalisé les détails de la mobilité à Vitoria en février 2025 et défini le thème et les ateliers à organiser.

Pour finir, nous souhaitons la bienvenue à nos nouveaux membres au sein de l'association :



ROMANE
Assistante
chargée de projet



CYRIELLE
stage en
immersion



DÉPART DE
VALENTIN

Après 2 ans de formation BPJEPS option ODD, Valentin nous quitte avec une nouvelle orientation : devenir ambulancier puis éventuellement devenir pompier ! Nous lui souhaitons de belles nouvelles aventures et lui disons à très vite pour une petite randonnée dans son Béarn : l'équipe Wipsee prévoit de prendre un bol d'air au plus près de la nature ! Il sera alors notre Guide !

À venir :

- Cafés linguistiques les **mardis soirs** au **French Pub Chez Nous** à Dax de **19h à 20h** - gratuit et ouvert à partir de 14 ans.
- L'atelier de l'Oasis "Création de contenu à 360°" : s'essayer à la production audio-visuelle, le **mercredi 18 décembre de 17h00 à 19h00** à la MDE40 WIPSEE à Pontonx

Merci pour votre intérêt !